
 ６月定例会における総務常任委員会の概要  

  

◆ ６月２６日（木） 開会 午前１０時００分 

          （休憩 午前１１時０４分～１１時１４分） 

           閉会 午後 ０時１５分 

◆ ６月２７日（金） 開会 午前１０時００分 

          （休憩 午前１１時０２分～１１時０８分） 

           閉会 午前１１時５１分 

  

（１）付託議案 

議案番号 件    名 

議第 84 号 令和７年度山形県一般会計補正予算（第１号）中 所管分 

議第 86 号 県職員等の旅費に関する条例等の一部を改正する条例の設定について 

議第 87 号 
山形県特別職の職員の給与等の支給に関する条例の一部を改正する条

例の制定について 

議第 88 号 
山形県職員等の育児休業等に関する条例等の一部を改正する条例の設

定について 

議第 89 号 山形県副知事定数条例の一部を改正する条例の制定について 

議第 90 号 山形県県税条例の一部を改正する条例の制定について 

議第 91 号 
山形県地域経済牽引事業の促進のための不動産取得税の課税免除に関

する条例の一部を改正する条例の制定について 

議第 92 号 
山形県議会議員及び山形県知事の選挙における選挙運動用自動車の使

用等の公営に関する条例の一部を改正する条例の制定について 

議第 97 号 山形県衛星通信システム第３世代化工事請負契約の締結について 

議第 99 号 公立大学法人東北公益文科大学定款の制定について 

議第 100 号 負担付き寄附の受領について 



議第 101 号 財産の出資について 

議第 106 号 
令和６年度山形県一般会計補正予算（第８号）の専決処分の承認につ

いて 

議第 107 号 
山形県県税条例等の一部を改正する条例の設定についての専決処分の

承認について 

議第 110 号 令和７年度山形県一般会計補正予算（第２号）中 所管分 

 

（２）請  願 

番号 
受 理 

年月日 
件  名 提 出 者 

紹 介 

議 員 
採 決 

27 7.6.11 

消費税の段階的撤廃

及びインボイス制度

中止、法人税率見直

しを求める意見書提

出に関する請願 

米沢市広幡町上小菅1040

番地 

山形を支える県民の会 

代表 寒河江 弘希 

石川（渉）、関 不採択 

 

（３）報告事項 

総務部長 

・山形県行財政改革推進プラン2021の取組実績及び山形県行財政改革推進プラン

2025の取組計画について 

・身体等に危険を伴う業務に関する自己点検結果等について 

・庄内総合支庁舎の劣化度診断調査の結果について 

みらい企画創造部長 

・山形県過疎地域持続的発展方針（素案）について 

 

（４）審査内容 

  当初提案分の議案の詳細について関係課長から、追加提案分の議案について

関係部長から議案の概要、関係課長から議案の詳細の説明を聴取した後、議案

に対する質疑と所管事項に関する質問を行った。 

 

（５）採  決 

採決の結果、付託された15議案については、全員異議なく、いずれも原案の

とおり可決すべきものと決定した。 

 

（６）請願審査 

 請願 27 号については、採決の結果、不採択とすべきものと決定した。 

 



（７）主に議論された項目 

◇県内在住の外国人人口が増加傾向にあることから、在住外国人を地域で受け入

れ、地域住民との交流を一層深めていく必要があると考えるが、こうした多文

化共生の推進に関する取組状況はどうか 

◇県内私立高等学校の入学者数の推移及び県外からの入学者数について。また、

入学者数の確保に向けた部活動の強化など、魅力向上のための取組みについて 

◇運休が継続している陸羽東線の現状について 

◇被害件数及び被害額が増加傾向にある特殊詐欺事件の被害未然防止に向け、県

警察本部及び市町村と連携した取組みを一層強力に展開していくべきと考え

るがどうか 

◇県民生活にも影響が生じている山形新幹線の車両故障による運休の解消に向

けたＪＲ東日本への要望活動の状況について 

◇副知事を二人制とすることにより、本県の重要なプロジェクトの推進に向けて、

国との連携を一層強化すべきと考えるがどうか 

◇昨年度の大雨被害における避難所へのペット同行避難の状況について。また、

ペット同行避難のマニュアルについて広く周知すべきと考えるがどうか 

◇庄内総合支庁舎の劣化度診断調査結果を踏まえた今後の改修等のスケジュー

ルについて。また、今後の改修については、費用対効果を考慮し、改築するこ

とも視野に含め検討すべきと考えるがどうか 

◇広域通信制高等学校が県内に設置しているサテライト施設の状況について。ま

た、当該施設における教育水準の確保や指導監督に係る県の対応について 

◇県職員等の旅費に関する条例改正案における自家用車出張の車賃の積算根拠

について。また、任意保険料や雪国特有の事情等を考慮した車賃の設定に対す

る県の考え方について 


